

Pressemitteilung: 29. Juni 2011

Zehnjähriges Jubiläum des Münchner Gehörlosenzentrums vom 30. Juni bis 2. Juli.

Drei Tagelang feiert die Münchner Gehörlosengemeinschaft das Jubiläum mit einer Fachtagung „Politische Anerkennung der Deutschen Gebärdensprache (DGS)“, einem offiziellen Festakt und einer Sommerdult.

Der Gehörlosenverband München und Umland e.V. (GMU) feiert das zehnjährige Bestehen seines neuen Gehörlosenzentrums. 2001 eröffnete das Gebäude in der Lohengrinstraße 11 seine Pforten. Es ist bis heute bundesweit das einzige extra erbaute Gehörlosenzentrum und deshalb speziell auf die besondere visuelle Lebensweise seiner Betreiber und Nutzer ausgerichtet.

Anlässlich des Jubiläums findet am Donnerstag den 30. Juni ab 14 Uhr eine Fachtagung zum Thema „Politische Anerkennung der Gebärdensprache“ statt. Unter anderem wird Deutschlands erster gehörloser Professor, Prof. Dr. Christian Rathmann von der Universität Hamburg, über das Thema „Zukunft der Deutschen Gebärdensprache und aktive Sprachplanung“ referieren. Ebenfalls treten Dr. Ulrich Hase, Ehrenpräsident des Deutschen Gehörlosen-Bunds e.V. mit dem Thema „Ohne Bayern geht es nicht - Verlauf der Anerkennung der DGS“ und Peter Donath, Ehrenvorsitzender der Deutschen Gesellschaft, mit dem Thema „Gebärdensprache verändert das Leben“ als Referenten auf. Aus Dänemark wird Knud Sondergaard, General Director a.D. der European Union of the Deaf, mit dem Thema „1987 bis 1997 European Union of the Deaf im Auftrag Gebärdensprachforschung EU-weit“ als Referent erwartet. Moderator wird der Präsident des Schweizerischen Gehörlosenbunds Roland Hermann sein. Anschließend findet eine Podiumsdiskussion über die Zukunftsperspektiven der DGS statt. Mit dabei sind zusätzlich: Prof. Dr. Claudia Becker, Leiterin der Abteilung Gebärdensprach- und Audiopädagogik der Berliner Humboldt-Universität und Rudolf Sailer Präsident des Deutschen-Gehörlosen-Bunds e.V. und Geschäftsführer des GMU.

Am Freitag, 1. Juli, wird ab 10 Uhr der offizielle Festakt unter Leitung von Rudolf Sailer, Geschäftsführer des GMU und Präsident des Deutschen Gehörlosen-Bunds e. V., begangen. Besondere Gäste werden unter anderem sein, Herr Franz Maget, Vizepräsident des Bayerischen Landtags, Prälat Prof. Dr. Dr. Peter Beer, Generalvikariat München und Herr Reinhardt Kirchner, Geschäftsführer der LAG München.

Im Rahmen unserer Veranstaltung ist eine Jubiläumsbroschüre entstanden, welche die wichtigsten Ereignisse des vergangenen Jahrzehnts dokumentiert.

Am Samstag, 2. Juli, lädt der GMU ab 12 Uhr zum Tag der offenen Tür und einer Sommerdult samt köstlicher Verpflegung, Tombola, Torwandschießen, Tanz, Theater, Zaubershow und Kinoabend.

Ansprechpartner:

Gehörlosenverband München und Umland e.V.

Kilian Knoerzer

Referent für Medien und Öffentlichkeitsarbeit

Lohengrinstraße 11

81925 München

E-Mail: k.knoerzer@gmu.de

Tel: 089-992698-0

Fax: 089-992698-11

www.gmu.de